



“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”

COMUNICADO 1362

**EXHORTA DIP. CLAUDIA AGATÓN A GOBERNADORA Y
PROTECCIÓN CIVIL A SOLICITAR DECLARATORIA DE
DESASTRE NATURAL POR “HILLARY”**

- **Esto por inundación pluvial, daños a infraestructura carretera de caminos y puentes, del 20 al 21 de agosto, en los siete municipios del Estado**
- **También a que se realicen los trabajos necesarios para la construcción de puentes, en zonas como en el arroyo de Cataviña, donde una conductora de Uber perdió la vida**

Mexicali, B.C., viernes 25 de agosto de 2023.- La Diputada Claudia Josefina Agatón Muñiz, exhortó a la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, y al Consejo Estatal de Protección Civil de Baja California, a presentar la solicitud de declaratoria de desastre natural por la ocurrencia del fenómeno meteorológico “Hillary”, por inundación pluvial, lluvia severa, daños a infraestructura carretera de caminos y puentes del 20 al 21 de agosto, en los siete municipios del Estado.

Así mismo, a que se realicen los trabajos necesarios para la construcción de puentes, en zonas en las que existen pasos naturales de aguas; como por ejemplo en el arroyo de Cataviña, añadió la Legisladora del Partido del Trabajo, al presentar su proposición ante el Pleno, mismo que fue aprobado por unanimidad y con dispensa de trámite.

En su exposición de motivos, señaló que, el pasado jueves 17 de agosto del presente año, la Gobernadora del Estado emitió mensaje a la sociedad bajacaliforniana en diversas plataformas digitales, para informar que dicho fenómeno natural se acercaba a la Entidad, con el pronóstico de que tocaría tierra, con lluvias moderadas a fuertes, y causaría impacto en todos los municipios.

Debido a esta situación, recomendó la mandataria en la medida de lo posible, el resguardo de la población en sus hogares. Y las autoridades de los tres órdenes de gobierno, iniciaron reuniones de trabajo, con el fin de sumar esfuerzos para mitigar los daños que pudiera ocasionar este fenómeno meteorológico.

De esta forma, se convocó al Consejo Estatal de Protección Civil, y en cada municipio activaron sus consejos municipales. Se giraron instrucciones para habilitar albergues y refugios temporales, para ofrecer un lugar seguro a quienes lo necesitaran.

Las lluvias y vientos tocaron territorio de Baja California, generando daños materiales de gran impacto. Entre sábado y domingo los daños fueron diversos y de



“2023, Año de la Concienciación sobre las Personas con Trastorno del Espectro Autista”

gran impacto, causando deterioros en puentes y carreteras, impidiendo el tránsito vehicular, lo que originó la incomunicación en algunas comunidades.

“Tristemente, también, se llevó vidas de personas. Un ejemplo de ello, es la joven Berenice Gonzaga de 32 años, quien salió a trabajar como conductora de Uber, de Santa Rosalía a Ensenada, pero desgraciadamente, en Cataviña las aguas del arroyo arrastraron su vehículo, perdiendo su vida. Y su cuerpo fue encontrado el día lunes”, indicó la Legisladora.

Hizo hincapié en que ya están identificados los puntos en los que existen pasos naturales de agua, como en Cataviña. Aunque hay más lugares en nuestra Entidad, por lo que, con urgencia deben realizarse las construcciones y adecuaciones de infraestructura, que permitan en caso de lluvias fuertes, el paso seguro de quienes deben transitar.

Situaciones como estas -dijo- son las que debemos evitar. Tenemos que hacer todo, para que ya no se repitan; porque la temporada de lluvias en nuestro Estado, no ha iniciado y perdimos ya vidas humanas; y tenemos daños carreteros que pueden ocasionar más.

“Es por ello, y por tratarse de una situación de emergencia en la que los días son fatales, pido a esta Soberanía, apoyar el presente exhorto y que unamos nuestros esfuerzos, para trabajar de forma coordinada, con todas las autoridades”, concluyó.